
市政に関する地域座談会実施報告書 

 

 

開 催 日 時 平成２１年１０月２７日（火）午後７時００分～午後８時４０分

会   場 六供町公民館 出 席 者 数
    １４人

(男１３・女１) 

地域座談会の内容（市長講話・質疑応答の内容等） 

〈市長講話〉 

「平成 21 年度寒河江市の予算について」の資料により講話 

・特に「景気・雇用対策」「少子化対策」「高齢化対策」「財政健全化の取り組み

（市債残高、実質公債比率・財政調整基金の推移）」について講話 

 

〈質疑・応答〉 

（質問：意見） 

１、道路等整備について 

 ①流鏑馬通りの元町からの跨線橋までの整備について今後どのように進む

のか。また、早期完成に向けて努力をしていただきたい。国の予算凍結が

心配です。 

  ②長岡山で野球大会が開催されたおり、送迎バスがＵターン出来ずに、バ

ックして戻ってきた。周辺を整備するなり、林業指導所（森林研究研修セ

ンター）を借りる必要があったのではと思った。 

  ③洲崎の歩道整備工事を早期に完成してほしい。 

  ④長岡山の八幡公園周辺に蚊が発生している。公園整備後フォロー（管理）

が遅れているのではないか。 

  ⑤最上川総合公園にあるセンターハウスのトイレに手を乾かす今風の乾燥

機（スーパーなどに設置してある）を設置してもらいたい。 

  ⑥旧寒河江服装専門学校の跡地利用についてであるが、寒河江の歴史や文

化ことが分かる「拠点施設」として整備してはどうか。例えば、天保年間

の代官所の設計図も残っており、また、郡役所をそのまま持ってくる方法

もある。 

  ⑦最近、街路樹の剪定がされ、景観的も大変良い、今後とも樹木の維持管

理をお願いしたい。 

（回答：市長） 

  ①今年度は大丈夫ですが、県施行で、予定より遅れていることは承知して

おります。国の補助事業であり、県でも情報収集に努めている。春に県へ

の要望もしておりますが、今後、直接西庁舎に出向いていくなど、引き続

き県に要望をしようと思います。 



  ②施設整備については、各自治体で同じような施設があり、もったない気

がする。部分的な連携の方法もあるのではないかと考えます。また、バス

が乗り入れる方法はないか考えなければならないと思います。 

  ③予算を小分けにすると時間がかかることになりますし、工区を決めて集

中的に予算をかけて順番に完成させていく方法もあると思います。どの事

業を優先的に実施していくか、地域の方々から納得をしていただくことに

なりますが、それが中々難しいと思います。工事に入ったところについて

は、早めに完成させていきたいと思います。 

  ④公園を新しくつくると管理費も膨らんできますが、そこは地域の方の協

力を得て市と一緒になっていただきたい。例えば除草など市からの管理手

当は少々ですが、今後とも協力をお願いいたします。 

  ⑤県の西庁舎に、出向いた際などに直接要望したいと思います。なお、ト

イレの数が足りないこともある。 

  ⑥観光を考えると交流人口を増やしたいと考えています。果物や花咲かフ

ェアも良いことですが、置賜での「大河ドラマ天地人」効果を耳にすると

歴史的建物、文化がいろんなところで生き残り、観光資源となっているよ

うです。本市においても素材はあるので活かしていきたいと考えておりま

す。本市には歴史資料館もありますが冬場は目立たないところですので、

御提案のように街の中にあれば良いところもありますので、いろいろ検討

させて欲しい。 

  ⑦国の経済対策、雇用対策があったので、草刈や樹木の剪定が少し出来た。

  毎年出来るかというと中々難しいことではありますが、なんとか確保しな

ければならないと思っています。 

 

（質問：意見） 

２、中学校の給食について 

①中学校給食の実施に当たって、今どのように検討されているか。 

②現在、市には保育所も含めて調理をしている正規職員は何名いますか。

③1,400 食でもセンター方式による給食が可能ですので是非実施して欲し

い。 

（回答：市長） 

  ①再来年から実施する方向で、どういう方法が良いか、教育委員会で主体

的に検討している状況です。 

  ・自校調理（炊飯）方式やそれ以外でつくる方式がある。 

  自校調理も考えているが、学校の敷地の関係でテニスコートやプールをつ

ぶさないとつくれないところもある。新庄のように親子方式で小学校でつ

くって中学校に運ぶのもあるが、寒河江ではむづかしい。 

  中学校分の 1,400 食分を 1 か所のセンターでつくる方法もあるが、小学校

の自校調理のことも考えなければならない。また、センター方式にもＰＦ

Ｉ方式により建物をつくる方法や調理をする人も民間委託しているなど。



県内の市町村でもいろいろな手法で実施している状況にあります。いず

れにしても、地産地消も考え合わせ、それぞれの手法のメリット・デメリ

ットや財政面等も考えて、年内中に一定の方向性を出していきたいと思っ

ております。 

  ②38 名です。（総務課長） 

③ＰＦＩセンター方式は 4,500 食が望ましいと聞いていますが、1,400 食

でも大丈夫との御意見ありがとうございます。 

 

（質問：意見） 

３、モンテディオ山形への支援について 

 ①資料によるとモンテディオ山形への支援額が１，１６５千円となっていま

すが。 

（回答：市長） 

 ①その外に、皆さんからの寄付金がありますが、９月末現在で寒河江市の場

合３８０千円ですが、東根市の場合には、４，４００千円でありました。 

１１月２１日（土）が寒河江の日となっており、１１月９日チケット販売

となっています。（ＮＤスタ大宮アルディージャ戦） 

 

（質問：意見） 

４、少子化対策について 

①人口減少の課題を解決には、ＩターンやＵターンなど流入人口増を図る必

要があるのではないか。 

②都会から来ている大学生にも利用して貰う方法もあるのではないか。 

③幸生・田代地区は恵まれていると思うのですが。 

（回答：市長） 

 ①本年 7 月から幸生・田代地区に地域担当制を導入しました。ひとつの例に

なりますが、今幸生では毎月 30 日を語呂合わせで幸生の日として将来のビジ

ョンづくりをしています。例えば、空き家を売る方法等もあるかなど高原地

区で自然に恵まれたところに住んでいる人と一緒になって、3 カ年計画を今

年度つくる予定です。 

 ②天童の田麦野では空き家を改修し、そこに土日仙台から来ている人もいる

と聞いています。 

 ③高速道路を利用すると仙台からでも近いですから売り出していきたいと思

います。 

 

（質問：意見） 

５、中央工業団地について 

 ①工業団地の拡張は順調ですか。全部うまくいっていますか。 

 ②工業団地のところ（マイスター）に公園をつくるので管理してくれないか

と 2 年前に話しがあった。その時には、お断りしたが、地域の人との関わり



がなくなっているので、公園の掃除を通じてどうにか出来ないかと考えてい

ます。 

（回答：市長） 

①このような経済状況ですから模様ながめの企業もあります。一部残ってお

ります。 

 ②市としては、地域のひともボランティアが出来るようであれば、来年から

でもお願いできればありがたい。 

 

（質問：意見） 

６、資料について 

 ①実質公債費比率については、１８％以下になるよう努力して欲しい。 

 ②財政調整基金についても予算規模からしても少ないと思う。 

 ③商工業資金融資円滑化事業 714,171 千円の内容はなんですか。 

 （回答：市長） 

①②資料の数字を目指して努力していきたいと思っております。 

 ③中小企業への融資（設備・運転資金）として、1,500 万円限度となってい

るのもあります。 

  

 

 

 


